

CREE QUE LE DOBLO LA MANO

Ministro de Economía le perdió miedo a inflación

Muy optimista amaneció ayer el Ministro de Economía, Carlos Figueroa. Desde luego se le notaba muy animoso, pese a una dolencia a la columna vertebral que lo ha estado mortificando estos últimos días.



CARLOS FIGUEROA no le tiene miedo a la inflación.

—Estoy muy optimista al considerar algunos aspectos del índice del costo de la vida, sobre el cual quiero hacer algunos comentarios— señaló el Ministro.

De inmediato, manifestó que el ritmo de la inflación era decreciente ya que entre abril de 1968 y abril de 1969 había llegado a un 33,2 por ciento y que entre abril de 1969 y abril de este año, la cifra se encontraba en 30,9 por ciento.

Expresó que pese a las circunstancias especiales, tenía esperanzas en controlar los factores que inciden en el alza del costo de la vida.

Hizo notar luego que si era posible continuar el control de esos factores él se consideraría satisfecho si durante este año, por lo menos, el índice del costo de la vida se mantuviera en el mismo nivel del año 1969. También hizo notar que era posible que ese ritmo pudiera ser inferior al del año pasado.

—Pero algunas dueñas de casa expresan que cada día compran menos con el presupuesto familiar— hizo notar un reportero.

“Y aquí tenemos nuevamente el asunto de la canasta de la dueña de casa, replicó Carlos Figueroa con mucho énfasis.

Hay que hacer notar que sectores obreros y de clase media están adquiriendo bienes durables, que antes no habían podido comprar. Así tenemos que la canasta de la dueña de casa contiene esos tipos de bienes. Porque los sectores mencionados están adquiriendo televisores, refrigeradores, lavadoras, radios etc. Yo pregunto ¿Quién está consumiendo los 50 millones de pollos broiler que se están produciendo en el país? señaló el Ministro. Manifestó luego que los 130 mil aparatos de televisión que se están produciendo anualmente no son comprados por los ricos que ya lo tienen, sino por los obreros y los empleados.

Entusiasmado con su exposición y totalmente ajeno a los dolores cólicos, el Ministro hizo presente que la canasta de la dueña de casa también contenía artículos de mejor calidad como las conservas, los productos industrializados del mar y las cecinas.

Para señalar las mermas en algunos presupuestos familiares manifestó que lo que antes se disponía para comprar alimentos ahora había que destinarlos al pago de las letras del televisor o de la máquina lavadora que ahora compraban los empleados y obreros.

EL AHORRO

Finalmente, el Ministro Carlos Figueroa recalcó la necesidad de limitar las aspiraciones de consumos no esenciales, a la vez que hacer conciencia sobre la ingerencia del ahorro para que el país pueda salir del estado de subdesarrollo y del proceso de inflación que lo afectan.

OPTIMISTA

EL MINISTRO de Economía, Carlos Figueroa, que tiene algunas dificultades con su columna vertebral, dijo ayer que estaba muy optimista acerca de los resultados de su política de control de la inflación.

De acuerdo con Figueroa, la tendencia de la inflación es a la disminución. El Ministro hizo un análisis de los precios al consumidor en los últimos dos años. Señaló que en abril de 1969 la variación del índice en doce meses fue de un 33.2 por ciento. En abril de 1970 esta misma variación había sido de 30.9 por ciento, lo que representa una disminución del 2.3 por ciento.

En los cuatro primeros meses de 1969 la variación del índice fue de 16.5 por ciento. En el mismo período de 1970 ha llegado a 17.8 por ciento.

Figueroa afirmó que para mantener este ritmo es necesario un control riguroso de todos los factores de la inflación. También señaló que ha variado la composición del consumo. La tendencia actual es la de consumir bienes duraderos, tales como televisores, refrigeradores, lavadoras y otros, cuyos índices de venta han aumentado considerablemente.

www.archivo.com

aylwin.cl

Disminuye el proceso inflacionario, según Ministro de Economía

El Ministro de Economía, Carlos Figueroa, se mostró ayer optimista en relación con las medidas adoptadas frente al proceso inflacionario.

Al respecto, el Secretario de Estado dijo que el ritmo inflacionario era decreciente, ya que entre abril de 1968 y abril de 1969, alcanzó al 33,2 por ciento, mientras que desde esa fecha hasta abril de 1970 disminuyó a un 30,9 por ciento.

Figueroa se reintegró ayer a sus funciones, después de permanecer en cama aquejado por una dolencia a la columna vertebral.

Más adelante dijo que pese a las circunstancias especiales del proceso económico, tenía esperanzas en que se controlarían los factores que inciden en el alza del costo de la vida, al menos en el presente año.

Hizo notar también que si era posible continuar con este control, él se consideraría satisfecho si durante 1970 el índice del costo de la vida

se mantuviera en el mismo nivel del año pasado.

También señaló que era posible que este ritmo pudiera ser incluso inferior a 1969.

En relación a las quejas de las dueñas de casa respecto de su menor capacidad adquisitiva, el Ministro Figueroa señaló que era preciso destacar que tanto los sectores obreros como los de la clase media están ahora adquiriendo bienes durables que antes jamás habían podido comprar.

Expresó: "la canasta de la dueña de casa contiene ahora televisores, refrigeradores, lavadoras, radios, etc."

Refiriéndose al ahorro, el Ministro de Economía manifestó que era necesario que los consumidores limitaran algunas de sus aspiraciones y se circunscribieran sólo a los consumos esenciales para salir del estado de subdesarrollo y del proceso inflacionario que afecta al país. Afirmó que sólo mediante el ahorro se podrá sanear el proceso económico nacional.

TEATRAL

AUDITORIUM.— Desde las 10,30 horas: Festival de Chaplin. La familia Telerín.

ALESSANDRI.— Desde las 11 horas: El chacal de Nubertoro.

ALCAZAR.— Desde las 11 horas: El analfabeto, Fanny.

AMERICA.— Desde las 11 horas: El analfabeto.

AN.— Desde las 11 horas: Los diez.

BA.— Desde las 10 horas: El chacal de Nubertoro. May. 18.

PLAZA.— Desde las 11 horas: Los cuatro del Ave María. May. 18.

MODERNO.— Desde las 14 horas: Rambi, Delito en Roma. Y cuatro calabargos.

MONUMENTAL.— Desde las 14 horas: Fanny Girl, Las demoleadoras. Furia sin freno.

NACIONAL.— Desde las 13 horas: Uno a uno sin piedad, La piscina, John el bastardo.

NILO.— Desde las 10 horas: Cuando explota la furia.

NORMANDIE.— Desde las 14 horas: Abandonados en el espacio.

PACIFICO.— Desde las 10,30 horas: Cuando explota la furia.

PLAZA.— Desde las 10 horas: Los cuatro del Ave María. May. 18.

de casa con TV

19%. En este último mes el alza del costo de la vida fue de un 2,4%.

Figueroa sostuvo que la compra de refrigeradores, televisores, jugueteras, encimeras, etc., modificaban la estructura del gasto del hogar.

En otras palabras el Ministro de Economía dijo que las dueñas de casa ya no compran alimentos para poder subsistir sino que televisores.

La afirmación resulta inaudita sobre todo cuando las grandes masas nacionales tienen salarios que no les alcanza para comer. Miles de personas "viven" con menos de un sueldo vital.

Figueroa basó su afirmación en el aumento del 35% de la demanda de televisores; y en el aumento de la producción de pollos en 50 millones de unidades.

CAMIONES: FRAUDE DE LA FORD

El mismo Ministro expresó que esperaba que la Superintendencia de Aduana resolviera a la brevedad la denuncia por fraude que existe contra la firma FORD, y presentada por funcionarias de ese servicio.

Advirtió si que si la Aduana acoge la denuncia contra la FORD y obliga a ésta a pagar derechos por las partes opcionales de un camión, el precio de estos subirá.

En la actualidad la FORD tiene 1.000 camiones que no puede vender y ha disminuido su producción mensual.

La FORD es la única planta del país que produce este tipo de vehículos; estando prohibida su internación.